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一名熟悉酒店业的知
情者称，在酒店举行的会

议，除了吃和住外，礼品和
娱乐也是重要的支出，不少
单位都相互比着发礼品，一
个比一个贵重，一个比一个
豪华。有的主办方会向与会
者发放娱乐消费卡，几个人
一晚消费上千块很平常。

2月2日中午，在南京
一大酒店里，某单位正在举

办年终联谊会，几百人围坐
在礼堂式圆形会议桌前，边
吃饭边举行联欢活动。“结
束后，每个人都能领到礼品
呢。”顺着一名酒店工作人
员的指引，记者看到，礼堂
外一个角落里，礼包堆积成
了一座小山，走近一看，原
来是“床上四件套”。“商
场里这玩意卖得很贵的，少

说也得千儿八百的。”酒店
工作人员表示，礼品基本上

都是前来的单位自己操持，
一般酒店不代理礼品购买。
“其实这不算什么，发什么
的都有！” 这位工作人员
称，一些单位开完会后，除
了发一些常规的礼品外，还
发名烟名酒、金表、金币、金

条，甚至发里面装着现金的
红包。“我亲眼看见一个单
位发给自己人的红包里，就
装着厚厚一沓红色的百元
钞票。”他告诉记者，这些
高档礼品一般不会每个人
都发，而是发给一些重要的

领导或嘉宾。“会议结束
后，遇到有人扔掉的红包袋
子，有时我们还会打开看看
里面落没落下一两张。”工

作人员打趣地说。
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新街口一家五星级酒

店销售经理介绍，年底在高
档次酒店举办年会，花费的
确很大。以会场为例，一个

可以容纳 100多人的会
场，一场会议的价格在
8000元左右，一场会议只
是按4小时计算，如果按一
天两场计算，一天光租用会
场就要花费 16000元。再
加上就餐和住宿，费用就更

高了。
那么，选择年底在高档

次酒店搞活动是什么类型

的单位呢？一家五星级酒店
的营销经理告诉记者，各类
产品的供应商、代理商占据
了很大一部分，这些商家大
都是省内甚至是全国性品
牌的供货商、销售商或代理
商，他们选择在五星级酒店

搞年会，主要目的是与客户
及关系单位搞公关、疏通关
系、加深了解，不少受邀对
象对他们的业务影响很大，
其中有不少是政府部门的
实权人物。这些参会者到酒
店来，不单吃得好、住得有

档次，主办方还要馈赠各类
价值不菲的礼品。
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南京市一家房地产开

发商于本月 8日、9日在新
街口一家五星级酒店举行
年会，每位参加者均赠送一
个价值 500元的车上工艺
品，参会者近 200人，光场
租费和礼品费就达 13万，
住宿与餐饮费用花了 15

万。对此，这家房地产公司
的组织人员表示，这些费用
虽然高一些，因为公司效益

不错，公司老总在费用上没
有太计较。但与这种声音相

反的是，该企业下属的一位
营销副总表示：“公司开这

种豪华会议根本没有必要这
么铺张！公司是想通过这种
会议加深与客户的感情，
为后面合作打基础，但会
议是不是达到了公司想要
的效果，其实很难说。”

为一家著名电器经销

商组织年会的企划经理也
表示了同样的观点，“组织
者对于这种会议的期望值
一般都不太高，年底了，不
少人来开会，根本不是学习
或交流的，而是照顾主办者
的面子，走走过场，开会的

时候甚至会睡着，开完会后
照例是吃饭、拿礼品，或者
到娱乐场所消费，但这也是
惯例，这种会不开也不行，
因为对于有的关系单位和
关键人得罪不起。
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在宁外企是这类年会

的重要组织者，特别是世界
500强在宁企业。不少外企
甚至有不成文的规定，年底
的活动至少要在四星级以
上酒店召开，之所以如此，
是因为外企特别重视企业
形象，注重沟通和联络。

另外，部分政府部门也
会在高档次酒店举行联谊
会或年会，这些部门往往是
与外企或企业经营联系紧
密的部门，但一般来说，政
府下属的部委办局不会在
高档次酒店搞活动。

一家五星级酒店的营
销经理介绍，在年底各类活
动中，民企占的比例很小，
而且有的知名民企不愿到
高档次酒店搞年会。这位营
销经理表示，民企老板在花
费方面大都很计较，他们一

般比较注重实惠，不太讲究
面子。
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南京大学一位社会学教

授表示，年终岁尾各种会议密
集召开，除了一些确是工作必
需的，还有一部分干脆属于突

击开会，目的是为了花掉预算
费用，因为按照现有规定，有
的部门当年确定的钱当年必
须花完，否则就会变成预算执
行问题。因此一些部门到了年
终，看到账目上还有资金剩
余，便将其“变脸”会议开支。

对此，政府有关部门应该加强
监管，并应进一步严格各项具
体规章制度，避免更大浪费。

江苏省社科院社会学研

究所所长陈颐显得有些无奈，
“现在这种豪华会议早已经
不是年底才会出现的现象，平
时就有大量这样的会议，有的
部门或单位开会，地点要档次
高的，吃和住要高规格的，会
议成了不少度假村、景点的重

要收入来源。”目前国家提倡
建设节约型社会，这类高消费
的豪华会议必须得到遏制才
行，并不是说会议不能开，而
是要将会议消费限定在合理
范围内。

这项工作还需要进一步
完善。
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2月2日中午，新街口
某饭店二楼的一个大厅，不

少桌上摆着纸和笔，还有喝
剩的矿泉水。饭店工作人员
将纸和笔麻利地收拾到一
起，然后将矿泉水瓶直接丢
进一个袋子里。“这里刚开
过会，我们得赶紧打扫卫
生，下午大厅里还有会
议。”工作人员说。

钟山风景区内一家宾

馆工作人员透露，如果 400

个人开一天会，大概会回收
1200个左右的饮料瓶，其

中 90%以上仍有水，有些
甚至只喝一两口。以平均每
瓶剩 300毫升计算，一个
200人的会议，就有 60升
饮用水被倒掉，市场售价约
为200元；如果一个城市每
天有1万人开会，被倒掉的

饮用水就会多达 3000升，
价值约 1万元，一年就是
360多万元。”
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2月2日下午 3点半左
右，南京城东一酒店大厅里

人头攒动，下午 4点，南京
某大型机械公司将要在这
里召开年终总结大会。会议
大厅橙黄色的灯光把大厅
映照得金碧辉煌，入口登记
处，摆着一个抽奖箱，到场
的人入座前，将写有自己对

应的号码纸条投进箱里。
“等会儿有一个抽奖活动，
奖品价值不菲。”登记处的
工作人员表示。

据酒店订餐处人士透
露，由于该机械公司与会人
员较多，特地包下了酒店最

大的会议厅，光场地费用就
需15000元，使用时间也就
两个小时左右。“开完会，
就要举行晚宴，我们是按照
每人 180元的标准向他们
提供晚餐的。”

记者在会议厅入口处

的花名册上看到，该机械公
司与会人员500人左右，按
此计算，这个较豪华的年终
总结，至少要花去10万元
的费用。

在另一家酒店，记者了
解到，从现在至年底，几乎

每天都会有会议。
而市中心的一家酒店

的销售主管告诉记者，酒店
中午的自助餐每人是 98
元，晚上自助餐是 118元，
还要加 15%的服务费。晚
上如果不吃自助餐，酒店

有 250元一人的“座餐”，
同样酒店也要收 15%的服
务费。现在正值年底，会议
多了，用餐也就多了，以 10
人一桌计算，晚上的 “座
餐” 一桌就是 2500元，加
上服务费和酒水，每桌三

四千元一点也不稀奇。
知情者表示，与一般的

参加会议的人不同，有的与
会领导用餐标准更高，一桌
饭花万把块钱不稀奇。

一位酒店管理人员告
诉记者，年底是酒店的经

营旺季，酒店一般会上调
餐饮价格，从中多赚利润。
对于不少单位来说，年底
的会议在费用控制上比较
宽松，不止一个会议组织
者表示，“快过年了，大家
辛苦一年，应该好好放松
放松，费用方面不成问

题，只要吃得好，让大家，
特别是参加会议的领导满
意，就可以了。”

除了吃，各种会议的另
一大浪费便是住，住宿是会
议另一笔巨大的开支。“订

不到房间了，从现在到年前
都已经排满了，每天都有会
议，客房也很紧张。”新街
口某星级酒店的一名销售

经理告诉记者，目前在酒店
召开的会议特别多，在酒店
接受预订的房间中，套房基
本上已经满了，只剩下单人
间和双标间。据了解，酒店
套房每晚的价格在 1000
元左右。

记者提出想 2月 15
日、16日在酒店举行会

议，这名销售经理查了一
下记录后表示，16日还

没有预订，15日已经有
人订了，但他可以再想办

法。他介绍说，目前酒店
的标准间 300多元，豪华
房和行政房每晚是 500
元。在酒店大厅内，记者
看到一个政务会议的横
幅。销售经理表示，参加
这个会议的领导住的就

是行政房。
在这家饭店，一位销售

主管表示，目前酒店的标间
一晚是520元，这个价格与
平时相当，并没有上浮。销
售主管提醒记者，如果要入
住，最好尽快提前预订，因

为目前酒店会议很多，房间
非常紧张。
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